
西貢區議會 

2021 年 1 月 5 日會議文件 

SKDC(M)文件第 5/21 號 

西貢區議會  

交通及運輸委員會工作報告  

 

 西貢區議會交通及運輸委員會（下稱「委員會」）二零二零年第六次會

議，已於十一月十二日舉行。會上討論的主要事項撮錄如下：  

 
在將軍澳醫院鄰近巴士 /小巴站及醫院之間的行人通道加建上蓋  
 
2. 運輸署及路政署簡介題述工程計劃，委員會請運輸署跟進委員的意見及
要求與運輸署前往題述地點進行實地視察。  
 
電動可移動工具的建議規管架構及實地試驗安排  
查詢有關電動可移動工具的政策事宜  
 
3. 運輸署簡介題述實地試驗安排，委員會請運輸署跟進委員的意見，並通
過臨時動議「倘若「電動可移動工具 (將軍澳 )實地試驗安排」的登記參加市
民人數偏低，而令試驗安排結果出現系統性的缺失，運輸署應借出電動可
移動工具，供西貢區居民後補參加試驗安排」。  
 
查詢將軍澳來往觀塘巴士線的載客率  
 
4. 委員會備悉運輸署的書面回覆，並通過將提問交由西貢區巴士及小巴路
線工作小組跟進。  
 
要求運輸署研究開辦往來西貢將軍澳至港島渡輪 /「水上的士」或其他水上
服務  
 
5. 委員會備悉運輸署的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
查詢維景灣畔三期商場內的運輸交匯處（小巴站及的士站）的問題  
 
6. 委員會備悉地政總署的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
要求運輸署於規劃交通路線 (包括專線小巴及專營巴士路線 )及專營權續期
招標前，先就計劃諮詢當區區議會，以迎合居民需要及改善經營情況  
 
7. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
查詢西貢北公共運輸交匯處現時的使用狀況  
進一步查詢西貢北交通交匯處現時的運作狀況  
 
8. 委員會備悉運輸署的書面回覆，並將上述兩項議題交由西貢區巴士及小
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巴路線工作小組跟進。  
 
西貢離島運輸及收費  
 
9. 由於陳嘉琳女士因抗議政府部門失職而缺席是次會議，委員會通過作出
特別處理，將其提問延至下次會議討論。  
 
西貢區巴士及小巴路線工作小組工作報告  
 
10. 委員會通過上述報告。  
 
要求運輸署及新巴加密 798A 班次  
要求新巴 798A 及 798B 路線延長至香港中文大學及香港科學園  
 
11. 委員會通過上述兩項動議，備悉運輸署及新巴／城巴的書面回覆，並通
過將上述兩項動議交由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求九巴 88 號路線延伸至寶琳北路  
 
12. 委員會通過上述動議，備悉運輸署及九巴的書面回覆，並通過將動議交
由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求運輸署新增經調景嶺巴士 /小巴路線  
 
13. 委員會通過上述動議，備悉運輸署及新巴／城巴的書面回覆，並通過將
動議交由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求開辦巴士路線途經大欖隧道往來將軍澳及元朗  
 
14. 委員會通過上述動議，備悉運輸署、九巴及新巴／城巴的書面回覆，並
通過將動議交由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求增設往來長沙灣及將軍澳的通宵巴士路線  
 
15. 委員會通過上述動議，備悉運輸署、九巴及新巴／城巴的書面回覆，並
通過將動議交由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
建議於寶寧路近厚德邨德富樓來回的新巴巴士站增設巴士站上蓋  
 
16. 委員會通過上述動議，備悉運輸署及新巴／城巴的書面回覆，並通過將
動議交由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求九巴正視巴士站欄杆石座對候車乘客及行人構成的安全隱患  
 
17. 委員會通過上述動議，備悉運輸署及九巴的書面回覆，並通過將動議交
由西貢區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
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加密康城站全日列車班次及優化康城站設施  
本會促請港鐵因應將軍澳人口增加，加密將軍澳綫的班次，並邀請港鐵公
司向本會及公眾交代短、中、長期加強服務的計劃  
要求全面增加將軍澳站閘機數量，三個地鐵站出口都加設閘機，並檢討現
時放工時間的人流管制安排  
優化寶琳站及將軍澳站設施，增設閘機、洗手間  
要求儘快落實在寶琳區加設港鐵特惠站  
譴責港鐵至今仍未能全面修復設備及設施，要求港鐵交代將軍澳線各站的
維修進度及取消港鐵附例特勤隊  
要求港鐵履行承諾 2021 年完成提升將軍澳線訊號，並加密康城往返北角的
班次  
要求港鐵在現有系統中加密康城、途徑將軍澳及調景嶺往返北角的班次  
 
18. 委員會通過「要求港鐵在現有系統中加密康城、途經將軍澳及調景嶺往
返北角的班次」的動議，並備悉港鐵的書面回覆。此外，委員會同意去信
港鐵邀請港鐵技術人員出席下一次會議。  
 
要求港鐵在康城站 B 出口及其他合適位置增加出入口閘機，方便居民進出  
要求港鐵公司盡快開放日出康城站 B 出口，方便市民出入  
 
19. 委員會討論上述兩項議題，並通過於下次會議刪除上述兩項議題。  
 
要求港鐵於將軍澳站 A, B 出口增加單程購票機  
要求港鐵於坑口站 A, B 出口增加單程購票機  
 
20. 委員會討論上述兩項議題，並通過於下次會議刪除上述兩項議題。  
 
要求港鐵公司擴闊寶琳站 C 出口旁邊的斜道  
 
21. 委員會通過上述動議，備悉港鐵的書面回覆。  
 
要求運輸署確保西貢區小巴站沿線站牌提供按時段畫分之服務承諾資訊及
承辦商聯絡資料  
 
22. 委員會通過上述動議，備悉運輸署的書面回覆，並通過將動議交由西貢
區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求為坑口（北）巴士總站旁 108A 專線小巴總站增建上蓋，讓乘客免受日
曬雨淋之苦  
 
23. 委員會通過上述動議，備悉運輸署的書面回覆，並通過將動議交由西貢
區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
坑口區小巴路線服務問題的提問  
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24. 委員會討論上述提問，備悉運輸署的書面回覆，並通過將提問交由西貢
區巴士及小巴路線工作小組跟進。  
 
要求政府興建行人接駁系統，包括行人天橋、有蓋行人通道、升降機和扶
手電梯連接康盛花園、景明苑及翠林邨至寶琳區  
要求政府 18 區增加資源，加快上坡工程，興建康盛花園至寶康路行人路上
蓋及自動扶梯連接系統工程，並提供工程時間表  
查詢連接康盛花園、景明苑及翠林邨至寶琳區興建扶手電梯技術規劃、財
務研究及工程時間表詳情  
 
25. 委員會討論上述三項議題，並要求路政署就委員的查詢提供補充資料。 
 

要求加強白石窩新交通燈啟用前的宣傳及增設提醒標示，保障司機及行人

安全。長遠而言，應興建備有升降機的行人天橋或行人隧道  

查詢白石窩交通燈啟用日期  
 
26. 委員會討論上述兩項議題，並通過於下次會議刪除上述兩項議題。  
 

「人人暢道通行」計劃  橫跨昭信路近田下灣村的行人天橋（結構編號 :NF310）
加建升降機建議  
「人人暢道通行」計劃  橫跨翠琳路近翠林社區會堂的行人天橋（結構編
號 :SK01）加建升降機建議  
「人人暢道通行」計劃  橫跨翠琳路連接翠林商場及景明苑的行人天橋（結
構編號 :SK02）加建升降機建議  
 
27. 委員會討論上述三項議題，並要求路政署就委員的查詢提供補充資料。 
 

要求全面檢視將軍澳隧道公路的路面安全情況，並研究改善措施  

查詢部門會否定時在將軍澳隧道往將軍澳方向道路派員清除路上沙石及石
粒，以保障駕駛者、乘客安全  
 
28. 委員會討論上述兩項議題，並通過於下次會議刪除上述兩項議題。  
 
促請政府全面檢視鄉郊道路安全問題，增設保障駕駛清晰視野，包括增設
廣角鏡（俗稱魚眼鏡）  
 
29. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
促請政府全面檢視西貢鄉郊道路及停車場規劃  
 
30. 委員會備悉運輸署的書面回覆。  
 
改善鄉村照明系統及其申請程序  
 
31. 委員會備悉路政署的書面回覆，並要求路政署就委員的查詢提供補充資
料。  
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促請政府正面注視西貢公路交通擠塞問題，研究及施行 13 個小型改善工程  
 
32. 委員會討論上述議題，並通過將上述議題交由西貢公路改善工程工作小
組跟進。  
 
要求盡快落實於清水灣第二灣泳灘小巴站興建上蓋，以提供避雨處予候車
市民  
 
33. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
保持南邊圍路出口暢達交通，研究及落實劃定黃格  
 
34. 委員會備悉運輸署的書面回覆。  
 
建議增設將軍澳區內單車停泊處  
 
35. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
建議於頌明苑和景林邨之間的行人隧道內增設魚眼鏡  
 
36. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
要求於寶豐路近寶林邨文娛活動會堂外過路處加設延長行人閃動綠燈的智
能裝置  
 
37. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
要求在坑口部分天橋加設避雨設施，以協助居民遮擋雨水及陽光  
 
38. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
要求解決日出康城及峻瀅周邊的車位嚴重短缺問題，建議在康城路及復修
堆填區之間位置增設咪錶車位及交代石角路 1-3 號的臨時停車場進度的興
建時間表  
 
39. 委員備悉地政總署的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
要求交通及運輸委員會去信運輸署，反對彩明商場停車場出口位置加設不
准轉右牌，並反對在彩明街加設中央分隔島，而且強烈譴責運輸署於諮詢
期間更改道路使用規則  
 
40. 委員會備悉運輸署的書面回覆。  
 
要求增加寶琳北路電單車泊位數目  
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41. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
建議運輸署於調景嶺區內合適位置增設電單車泊位  
 
42. 委員會通過上述動議，並備悉運輸署的書面回覆。  
 
要求於寶邑路 (近怡明邨側門 )增設魚眼鏡  
 
43. 委員會通過上述動議，備悉運輸署及房屋署的書面回覆，並要求運輸署
在與相關委員、路政署及房屋署實地視察後，就有關事宜的進度提交書面
回覆。  
 
要求在坑口及將軍澳違泊黑點設立禁止違泊告示牌，以提醒司機及減少造
成阻塞  
 
44. 委員會通過上述動議，備悉運輸署的書面回覆，並要求運輸署及香港警
務處跟進委員會前往銀澳路實地視察事宜。  
 
要求運輸署全面檢討及改善將軍澳南道路設計  
 
45. 委員會通過上述動議，並備悉運輸署的書面回覆。  
 
深宵汽車噪音問題  
 
46. 委員會備悉香港警務處的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議題。 
 
要求研究「網約車」合法化，訂立清晰法例規管「網約車」，以實踐智慧城
市  
 
47. 委員會討論上述議題，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
假日在西貢鄉郊設立泊車轉乘措施  
西貢鄉郊泊車位及違例泊車數字  
 
48. 委員會討論上述議題，並要求香港警務處日後定期向委員會提交將軍澳
和西貢區的違例泊車數字。  
 
要求加派路試考官處理考車進度  
 
49. 委員會備悉運輸署的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議題。  
 
查詢導致西貢市中心交通不暢順的原因  
 
50. 委員會備悉運輸署的書面回覆。  
 
查詢有關單車政策事宜  
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51. 委員會備悉土木工程拓展署的書面回覆，並通過於下次會議刪除上述議
題。  
 
查詢將軍澳南違例泊車問題  
 
52. 委員會討論上述提問，備悉香港警務處的書面回覆。  
 
西貢區內違例泊車工作小組工作報告  
 
53. 委員會通過上述報告。  
 
要求將西貢市一帶的持份者納入西貢公路臨時交通安排的通報機制  
 
54. 委員會討論上述議題，並要求運輸署就委員的查詢提供補充資料。  
 
交通及運輸委員會轄下工作小組成員更新名單  
 
55. 委員會通過工作小組成員更新名單。  
 
為何路政署要說謊？  
 
56. 委員會討論上述議題，並要求路政署就委員的查詢提供補充資料。  
 

西貢區議會  

交通及運輸委員會  

二零二零年十一月  


